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+ El informe de Karla Córdova; logran el equilibrio Municipal con servicios y atención al
bienestar; se está superando “una de las crisis más lamentables del último medio siglo”;
mucho apoyo de AMLO y Durazo; en CEA, la emergencia sanitaria evitó la huelga

  

  

GUAYMAS, Son.- Causó buena impresión la madurez política alcanzada por la alcaldesa
Karla Córdova, al informar sobre su segundo año de labores en un atestado Auditorio
Municipal.

  

Le fue bien. Lo indicaron los aplausos y el reconocimiento con el que inicia su tercer año
como titular del Ayuntamiento.

  

Fue difícil acceder al declarado Recinto Oficial, debido a las obras que rescatan el
Centro Histórico, medidas de seguridad y numerosos hermanos yaquis que quisieron
escuchar a su amiga, la doctora que llevaba programas sociales antes de ser alcaldesa y
los multiplicó hoy que lo es.

  

Dentro del lugar, muchos rostros conocidos del ambiente político y empresarial,
escuchando atentos el mensaje en cuyo inicio resaltó haber equilibrado al municipio en
servicios sin dejar de lado el bienestar.

  

La doctora Córdova cumplió una obligación constitucional, pero “presentar este
Segundo Informe sustenta el compromiso de mantener un gobierno transparente” y
“aquí estamos, para exponer con claridad y precisión los resultados de las tareas que
ustedes me encomendaron con su confianza”.

  

No olvida –como muchos guaymenses--, que al asumir esta administración “el municipio
enfrentaba una de las crisis más lamentables del último medio siglo”: infraestructura de
servicios y de gobierno con terribles carencias, lastimado el derecho de los guaymenses

 1 / 5



Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Domingo 17 de Septiembre de 2023 20:32

a vivir con dignidad; la ciudad a oscuras, calles y banquetas cubiertas de basura y
“prácticamente cero en inversión pública”.

  

Eso es difícil olvidarlo porque, lo describió acertadamente, el estado de cosas
“provocaba desaliento y coraje por tanto desaseo en el quehacer público”. Desaseo fue
el eufemismo de leperadas viles contra el Municipio –los autores están cerca de la mano
judicial--, pues abundaban deficiencias legales y de regla, afectando la defensa y la
correcta administración de los recursos, pero ya se arregla eso.

  

Habló muy bien de sus colaboradores, quienes “tenemos la convicción de que estamos
para servir a la gente, para mandar obedeciendo las exigencias ciudadanas”.

  

Fue a los resultados, pero es difícil la síntesis. Se puede hablar de la defensa en el
marco legal para solucionar añejos conflictos contra el Ayuntamiento, temas “plagados
de indolencia o corrupción”, pero hubo acuerdos que ahorraron más del 35% de lo que
habrían costado, aunque el impacto a la tesorería del Municipio fue de 37 millones de
pesos.

  

Por eso la comuna apretó el acelerador y haciendo a un lado las viejas prácticas,
realizaron 2,400 acciones jurídicas para defender el dinero público, “porque “son los
recursos del pueblo”.

  

Cosas antes ignoradas hoy se lograron, como el nuevo Reglamento Interior del
Ayuntamiento y de la Administración Pública Municipal, que estuvo en blanco durante 21
años, junto con la función de las 23 Comisiones de Regidores y la responsabilidad de
funcionarios y dependencias.

  

Se siguió con el Reglamento Interior de Policía y Tránsito, el de Mejora Regulatoria,
Código de Ética y el de Conducta de los Servidores Públicos. Está en proceso la
Comisión de Zona Metropolitana que, junto con Empalme, trabajará en desarrollar la
zona conurbada compartida.
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Se mira trabajo para recuperar la credibilidad y la confianza en el Ayuntamiento, “que
durante años estuvo a expensas de intereses contrarios al bien público”.

  

En cuanto a lo actual, la doctora Córdova no duda al atraer los postulados de honestidad
y subraya que “nos mantenemos vigilantes y con firmeza para garantizar el correcto
manejo de las finanzas”.

  

Debe ser. Por eso recibió calificación de 96.4 –Guaymas encabeza a los municipios de
Sonora con más de 100 mil habitantes, en armonización contable y manejo de
recursos— por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y hace 5 meses, S&P
Global Ratings subió su calificación crediticia.

  

No quitan la lupa a cada paso, supervisando licitaciones y obra pública, auditan
dependencias, actualizaron el inventario –viera el saqueo habido el pasado trienio—y
resolvieron 104 expedientes de Responsabilidad Administrativa.

  

La señora Córdova insistió en medidas de control, supervisión, evaluación, asesorías y
desempeño institucional y atendieron 401 solicitudes ciudadanas de acceso a la
información, pues “nada tenemos que ocultar: quien pide información obtiene
respuesta. Así es la ley, así la cumplimos”.

  

En cuanto a obras, las hay con dinero propio del presupuesto 2023, cuya recaudación
llega al 62%, unos 545 millones de pesos; iban 437 millones aplicados, equivalente al
46% del gasto proyectado. El ingreso aumentó junto con el gasto social, pero no los
impuestos ni contribuciones y no hubo endeudamiento.

  

Fue estruendoso el aplauso cuando expuso el por qué: “los dineros del pueblo son
dineros sagrados”.

  

Qué distinto a trienios anteriores, esos que abandonaron calles e infraestructura,
dejadas caer, “con muy poco compromiso por la ciudad”.
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Tiene razón la alcaldesa, se avanza, con una tarea “que reclama mucho esfuerzo, mucha
inversión y presupuesto, pero lo estamos haciendo, convencidas y convencidos de
avanzar en la recuperación de nuestro querido Guaymas”.

  

Como obras son amores, hay 53 en diferentes sectores, con 176 millones de pesos
invertidos y 6 más en 25 obras muy significativas en el valle y las comunidades yaquis.

  

Nobleza obliga, así que no olvidó el apoyo del presidente: ¿Y cómo no querer a nuestro
presidente Andrés Manuel López Obrador?, se preguntó, reflejado en 5 mil millones de
pesos para modernizar el puerto y construir la carretera Chihuahua-Guaymas; y el Plan
de Justicia Yaqui –6 de 8 pueblos están en este municipio-- que añade 2,260 millones.
Llamó “gigantesco” al apoyo que recibe esta región.

  

Recordó los 93 millones gestionados por el gobernador Alfonso Durazo para renovar la
avenida Serdán y falta hablar de los camiones recolectores comprados y su resultado,
las 7,000 luminarias adquiridas, el Centro de Salud, la Unidad Básica de Rehabilitación,
el comedor del bienestar que mucho ayuda a madres trabajadoras y la lista sigue.

  

Buen informe, bien expuesto y lleno de logros. Por eso se fue contenta tanta gente
presente.

  

PRIMERO LO PRIMERO

  

Un juez mandó al archivo el emplazamiento a huelga contra Comisión Estatal del Agua,
porque no está el horno para bollos en esa saqueada paraestatal.

  

En su solicitud, el Sindicato Único (¿qué no hay 2?) de Trabajadores de la Comisión
Estatal del Agua argumentó necesidades que seguramente tiene, pero no están por
encima de las que enfrenta CEA como efecto de la depredación aún impune hecha por
políticos de los últimos 30 años, quienes causaron el desastre hasta llegar a la
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emergencia sanitaria declarada a finales de 2021. Así que los trabajadores de Martín
Rodela, heredero del sindicato familiar, tendrán que esperar mejores tiempos.

  

Aplaudo al juez de la decisión. Así espero aplaudir pronto al contralor estatal, el Memo
Noriega, cuando informe sobre auditorías y acciones a emprender para devolver al
pueblo lo robado, por decirlo de alguna manera. Pero que se le devuelva.

  

AGUILAR, A MORENA

  

En discreta asamblea sin medios ni invitados ajenos, Rayito Gaytán dejó la dirigencia de
Morena en Sonora y se hizo cargo el diputado federal guaymense Heriberto Aguilar,
cuyos bonos siguen al alza.
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